
新病院建設特別委で綾部市立病院・大垣市民病院を視察

    

    

    

    

    

    

    

    

２２２２月月月月２２２２日京都府綾部市立病院視察日京都府綾部市立病院視察日京都府綾部市立病院視察日京都府綾部市立病院視察 

平成平成平成平成２１２１２１２１年度年度年度年度のののの「「「「自治体立優良病院自治体立優良病院自治体立優良病院自治体立優良病院」」」」受賞受賞受賞受賞、平成

４年度から１６年連続経営黒字。その理由はどこに。  

 綾部市立病院は、２０６床、診療科目１９科、経営

は「財団法人綾部市医療公社」となっている。市内に

ライバル病院がなく、文字通り地域の拠点病院となっ

ている。医師確保も京都府立医科大学の教育指定病院

となっており、研修医の応募も多く、そのまま残って

いただけるとのこと。ほとんどの医師が市内に居住し、

当直医からの応援要請にこたえる体制をしいている。 

 鴻巣院長は「一番の要因はいかに医師のモチベーシ

ョンを保つか、そのためにやりたいことをやれる体制

をつくる、投資もできる限りするなど環境を整えるこ

と。」とお話され、研修医については学生の教育実習

の折からできる限りの指導体制をとって好印象をも

ってもらえるよう努めている。看護師も充足していて

働きやすい環境にあるため離職率が大変少ない。また

職員の教育・研修にも力をいれていて、毎週早朝カン

ファレンスなど多様な研修活動を展開、医局は一つの

大部屋で他の診療科との情報交換もスムーズになっ

ているとのことでした。 

 現在医師数は研修医を入れて４４人、「これくらい

が人もわかってちょうどいい」というように、こうし

た院長を中心によくまとまった体制が病院の経営を

良くしている理由と思いました。 施設の見学もさせ

ていただきましたが、特に産科は妊婦に優しい最新鋭

の設備が導入されていて、圏外からの入院も多く、年

間４００件余の分娩件数となっているとのことで大

変参考になりました。   
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 大垣市立病院は診療科２６科、病床数８８８床の

全国全国全国全国１０１０１０１０位位位位といったといったといったといった大規模病院大規模病院大規模病院大規模病院です。大垣市は人口

１６万人余ですが、西濃圏域２市４町４０万人の中心

病院となっており多くの患者が集まってきます。その

ため全国トップクラスの忙しさとなっています。病院

の規模が大きく手術数も全科的に多く、全国有数の症

例数ということで多くの研修医が集まってきます。小

児医療では２４時間診療を受け持ち、出産・新生児医

療では地域周産期母子医療センターに指定され、ハイ

リスク出産を引き受ける三次医療機関としての役割

を担っています。１５６人の医師と研修医も３１人と

大変多く、まさしく三次医療を担って他の病院からの

紹介患者も大変多く受診しています。がん診療の拠点

病院の指定も受け、通院治療センターなども開設され

ています。とにかく大きな病院で、働いている人の総

数は１３３３人、入院患者は１日平均７６４人、年間

延べ２７万人余、外来患者も１日平均２３４９人、年

間延べ５７万人と大変な数字です。こういう病院です

から純利益約１０億円、利益剰余金約６７億円、医業

収支比率も約１０７％と全国有数の優良経営病院と

なっている一方混雑が常態化しているとのことでし

た。最先端の医療を担えば、医者も患者も集まるとい

う典型的な例といえます。大変規模が大きいというこ



とは施設も増築を重ね、配置はわかりにくく、駐車場

も不足しているなど患者のアメニティという点では

課題も多いと感じました 
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寒い日でしたが８０人余の人が参加していただき、

１時間半という長い時間でしたが熱心に話を聴いて

いただきました。昨年１１月にいった袋井市民台湾訪

問団の活動報告や、新病院の建設問題、介護保険の問

題などをお話させて頂きました。受講者からは答える

のに苦労する難しい質問も出されてこちらも勉強に

なりました。今回もどうにか責任を果たすことができ

ホッとしています。毎年呼ばれるたびに話す内容の準

備には苦労します。これからも日々の活動の積み重ね

が大切と心がけていきたいと思っています。 

2222月月月月 5555日日日日市議会議員在職市議会議員在職市議会議員在職市議会議員在職１０１０１０１０年表彰年表彰年表彰年表彰 

２月５日、議長室において県市議会議長会からの表

彰の伝達がありました。同期６名が表彰の栄に浴し

ました。日々活動に追われ１０年はあっという間だ

ったような気もします。これからも精進！精進！  

２２２２月月月月５５５５日開催市議会全員協議会日開催市議会全員協議会日開催市議会全員協議会日開催市議会全員協議会 

 今回の会議には市から 4件の報告がありました。 

 ①1月 9日 10日に開催された「「「「事務事業点検事務事業点検事務事業点検事務事業点検」」」」にはにはにはには            

延延延延べべべべ 188188188188 人人人人のののの傍聴傍聴傍聴傍聴があり市民の関心の高さを示して

います。結果を受け、「継続していくことを基本に」

制度を再構築したいとしています。 

 ②「「「「消防広域化消防広域化消防広域化消防広域化」」」」についてはについてはについてはについては、、、、市市市市としてとしてとしてとして「「「「中遠中遠中遠中遠２２２２

市市市市１１１１町町町町によるによるによるによる広域化広域化広域化広域化」」」」をををを推進推進推進推進するとしています。理

由として、所轄人口が約２８万４千人で３０万規模

とする各種要件をほぼ満たしていること、日常生活

圏や文化圏など住民にとって歴史的な繋がりが深い

こと、消防救急力の整備水準や署所の配置がバラン

スよく配置されていること、をあげています。今後

「広域化消防救急運営計画」の作成、それに基づく

準備事務、手続きがすすめられ、平成２４年度末の

実現を目指すことになります。 

 私はあまりの広範囲では市の責任が曖昧となり、

また地域の事情に精通した活動が出来なくなる心配

もあり、妥当な選択だと思っています。 

 ③県道磐田掛川線沿いの山林を工業団地として開

発することを目的に、岡崎地内の２２０ヘクタール

の自然環境調査自然環境調査自然環境調査自然環境調査がががが実施実施実施実施されました。調査結果は、植

物では 128科 671種が確認され、そのうち貴重植物

種 12種、貴重種の可能性 3種がありました。動物で

は 220科 645種が確認され、そのうち貴重動物種は

23種ありました。 

 結果を見ても明らかなように、小笠山一体が豊か

な自然環境を有し、オオタカ、サシバ、サンコウチ

ョウなど数々の貴重な動植物の存在が再確認されま

した。市は結果を受け、開発の影響のリスクの低い

範囲とし計画を当初より大幅に縮小する方針ですが、

環境への影響は避けられず問題だと考えます。 

 ④市営墓地公園市営墓地公園市営墓地公園市営墓地公園のののの候補地候補地候補地候補地のののの選定選定選定選定が進められてきま

した。開発に農振除外など各種の制約や候補地に挙

げた地元の同意が得られず断念し再検討などの経過

もあり大幅に遅れていましたが、大谷地区大谷地区大谷地区大谷地区のののの公共建公共建公共建公共建

設残土処分場設残土処分場設残土処分場設残土処分場がががが地元地元地元地元のののの了解了解了解了解がががが得得得得られたとしてられたとしてられたとしてられたとして候補地候補地候補地候補地

としたとしたとしたとしたとの報告がありました。私は候補地が地元三

川地区大谷となったという選定結果を重く受けとめ

ています 
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